



...rekt an der Mahnwache vorbei, zu  
Foto: Martina Diemand

## tspopulismus dhistischen Lamas er auf die Straße

Parkplätzen. „Wir haben gegen Buddhisten, aber wir uns klar gegen Nydahls Äu-“, sagte die SPD-Ortsvor- Vera Huschka. s im Vorfeld der Mahnw- n sich Politiker parteiüber- entsetzt über Nydahls Aus- zeigt. Einzelne forderten fang, ob es sich um strafbare rhetzung handelt. Immen- Vize-Bürgermeister Herbert riet zu einer Differenzierung en „rechtsradikalen Äußerun- es Lamas und den Verant- hen vor Ort sowie den Besu- des Europazentrums. (mig)

### Kommentar



## Nur eine Antwort

VON PETER JANUSCHKE

januschke@azv.de

**G**ut, dass mit einer Mahnwache ein gesellschaftliches Zeichen gegen Auswüchse des Diamantweg-Buddhismus gesetzt wurde. Zwar haben parteiübergreifend Politiker die hetzerischen Parolen des Lamas angeprangert, doch die Stellungnahme der Stadt Immenstadt hört sich wie ein Weichspüler an. Und daher droht, was oft in solchen Fällen passiert: Kurzfristig ist die Aufregung groß, doch letztlich ebbt die Welle der Empörung bald ab und es ändert sich wenig.

Daher ganz deutlich: Wer so tut, dass es zwar einen islamfeindlichen, rechtspopulistischen Obermacker gibt, alle anderen aber harmlose Gutmenschen sind, sitzt einer gefährlichen Fehleinschätzung auf. Diamantweg-Anhänger sehen Lama Ole Nydahl als geistigen Übervater, was er aus ihrer religiösen Sicht auch ist. Und wenn Tausende immer wieder die Hetze hören und nicht mucken, sind das keine Gutmenschen. Im besten Fall könnte man das damit entschuldigen, dass bei ihnen eine Art Gehirnwäsche funktioniert hat.

Es geht bei dieser Einschätzung nicht darum, den Islam zu verteidigen. Es geht um das Anprangern einer Menschenverachtung. Das nämlich ist pauschales Gleichsetzen totalitärer Massenmörder mit einer Religion. Es gibt muslimische Terroristen, ja, aber die Mehrheit der Muslime sind Menschen wie Sie und ich. Wie würden Sie reagieren, wenn ein Christ mordet (was leider vorkommt) und ein Religionsführer daraus folgert, das Christentum sei ein Mörder-Glauben?

Wollen wir diese Art Buddhismus hier haben? Eigentlich kann es nur eine Antwort geben.

### Polizeibericht